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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Путин считает, что "Восток Ойл" позволит увеличить ВВП и укрепить позиции России в 
Арктике. Президент назвал этот проект по формированию новой нефтегазовой провинции на 
Таймыре перспективным 

Президент России Владимир Путин считает весьма важным для страны проект "Восток 
Ойл" по формированию новой нефтегазовой провинции на Таймыре. 

"Проект очень большой, конечно, перспективный. Это и увеличение ВВП страны в целом, 
это и увеличение грузопотока по Северному морскому пути, и, конечно, укрепление позиций 
России в Арктике в целом", - сказал глава государства на встрече с руководителем 
"Роснефти" Игорем Сечиным. Путин пожелал успехов в реализации проекта, но 
рекомендовал: "Нужно только все как следует посчитать". 

Сечин отметил, что общий объем инвестиций в "Восток ойл" за весь период реализации 
может достичь 10 трлн рублей, проектом интересуются индийские и западные инвесторы. 

Всего в рамках реализации проекта, по словам главы "Роснефти", будет создано 15 
промысловых городков, два аэродрома, порт, другая инфраструктура, будет уложено около 
800 км магистральных труб. 

В рамках проекта "Восток ойл" планируется освоить Лодочное, Тагульское и Ванкорское 
месторождения. Его частью может стать и Пайяхское месторождение "Нефтегазхолдинга" 
Эдуарда Худайнатова. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Этнопарк стоимостью 137,5 млн рублей планируют создать на Таймыре в 2021 году. Его 
площадь составит 300 тыс. кв. м 

Этнопарк "Таймыр. Легенды тундры", стоимостью 137,5 млн рублей, планируется 
создать в Дудинке на севере Красноярского края в 2021 году. Об этом сообщили ТАСС в 
региональном Минстрое. 

Дудинка - заполярный город с населением 23 тыс. человек. Первое упоминание о 
Дудинке как о поселении относится к 1667 году. 

"Бюджет проекта - 137,5 млн рублей <...> Планируется, что этнопарк, при получении 
федерального финансирования, будет создан в 2021 году.", - сообщили в министерстве. Его 
площадь составит 300 тыс. кв. м. 

Согласно концепции проекта, на его территории будет размещена круглогодичная база 
отдыха для туристов, разработаны туристические маршруты, на которых можно будет 
ознакомиться с флорой и фауной арктических территорий, культурой и бытом народов 
севера. Туристы смогут пройти мастер-классы по приготовлению блюд народов крайнего 
севера. Также в этнопарке разместят мобильный контактный зоопарк, оленью ферму и 
лодочную станцию. 

Этнопарк заявлен на участие во всероссийском конкурсе "Лучших проектов создания 
комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях" в 2020 году. "Он 
представлен в номинации "Малые города с населением от 20 до 50 тыс. человек", - сообщил 
представитель ведомства. 

Всероссийский конкурс лучших проектов создания комфортной городской среды в 
малых городах и исторических поселениях организован по поручению президента РФ 
Владимира Путина и впервые состоялся в 2018 году. Всего за два года проведения конкурса 
эксперты отобрали 160 проектов-победителей, которые реализовываются на территории 63 
субъектов. Все финалисты получили гранты на благоустройство парков, скверов, площадей 
или улиц на сумму от 30 до 100 млн рублей. Общий призовой фонд конкурса составляет 5 
млрд рублей ежегодно. В соответствии с реализацией нацпроекта "Жилье и городская среда", 
до 2024 года должно быть реализовано 480 проектов- победителей конкурса. 

ТАСС 
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Главы Норильска и Таймыра примут участие в благотворительном матче по 
хоккею. Собранные деньги и игрушки передадут в Дудинский детский дом. 

– Благотворительный матч по хоккею с шайбой среди любительских команд «Добрый 
лед Таймыра» пройдет в Дудинке 16 февраля на ледовой арене «Таймыр». В состав команд 
войдут глава Таймыра Евгений Вершинин и глава Норильска Ринат Ахметчин. 

На торжественном открытии матча выступят творческие коллективы Дудинки, в ходе 
товарищеской встречи пройдет викторина и аукцион, в которых разыграют шайбы, клюшки, 
футболки с автографами и памятные сувениры. В пресс-службе таймырской администрации 
сообщили, что все собранные средства с матча пойдут на нужды воспитанников Дудинского 
детского дома. 

Кроме того, зрителям матча предлагается поучаствовать в «Плюшевом мишкопаде». 
«Друзья, бросание мягких игрушек спортсменам – традиция на ледовых шоу. Приносите с 
собой мягкие игрушки, и по окончании матча мы бросим их на лед! Собранные «снаряды» мы 
раздадим детям», – предлагают организаторы мероприятия. Матч начнется в 17 часов. 

Организаторами и партнерами матча выступают администрации муниципального района 
и города Норильска, благотворительный фонд социальных программ «Территория добра», 
Таймырский молодежный центр, ледовая арена «Таймыр» и Городской дом культуры. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

За год в Норильске подешевело топливо. Но некоторые продукты питания значительно 
прибавили в цене. 

Самый серьезный рост пришелся на продукты, для реализации которых 
предприниматели перешли на ведение ветеринарно-сопроводительных документов в 
электронном виде по системе «Меркурий». «Дополнительные затраты заложили в рост цены, 
в результате за год масло подорожало на 16%, молоко – на 8%, сметана – на 10%, сыры – на 
7%, – рассказала Ирина Чичерина, начальник управления потребительского рынка и услуг. – 
Не лучше ситуация с крупами. Поскольку в прошлом году случился неурожай (как говорят 
федеральные СМИ), мы имеем нынешние цены. Пшено за год выросло в цене на 67%, рис – 
на 10%, гречневая крупа – на 4%. 

Остальные цены изменились незначительно, в среднем на уровень инфляции. А то и 
вовсе подешевели, как некоторые виды плодоовощной продукции. И все же норильчане 
платят за продукты, как правило, меньше жителей другого северного города – Дудинки. 
Портит статистику лишь Снежногорск, входящий в состав Норильска. Так, макаронные 
изделия в поселке дороже на 10–15%, разница на овощи и фрукты доходит до 50%. В целом 
из 31 наименования продуктов, цены на которые проанализировали в УПРиУ, 24 дороже в 
Дудинке, 17 – в Снежногорске. 

Топливо же в декабре-2019 и январе-2020 в цене практически не поменялось, зато по 
итогам прошлого месяца оказалось, что стоимость литра бензина и дизеля на обеих 
топливных компаниях Норильска – ТТК и «Арктур» – чуть ниже цены на аналогичный период 
прошлого года. 

«Таймырский телеграф» 
 

Норильску могут присвоить звание «Город трудовой доблести». С инициативой 
выступили общественники. 

Жители намерены добиться присвоения Норильску звания «Города трудовой доблести». 
Вопрос подняли 10 февраля на очередном заседании городской общественной палаты. С 
инициативой предложила выступить её председатель Наталья Солодовник. 

В декабре 2019 года президент России Владимир Путин внес в Государственную Думу 
законопроект о возможности присвоения особого статуса городам страны. В январе 
профильный комитет одобрил инициативу. До 14 февраля регионы могут внести свои 
предложения в проект закона. 
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«Как только этот закон будет принят, считаю, что будет правильно, чтобы мы 
обратились в органы местного самоуправления и инициировали присвоение Норильску этого 
почётного звания. Наш город с самого основания славится трудовыми подвигами 
металлургов и горняков, а в годы Великой Отечественной войны норильчане своим 
самоотверженным трудом внесли весомый вклад в Победу. Поэтому я уверена, что “Город 
трудовой доблести” — это как раз про Норильск», — отметила Наталья Солодовник. 

Также председатель предложила общественникам включиться в обсуждение поправок в 
конституцию страны. Она предложила коллегам не остаться в стороне и до конца следующей 
недели направить предложения в органы местного самоуправления. Наталья Солодовник 
напомнила, что официальным представителем президента при рассмотрении 
соответствующего закона стал сенатор от Красноярского края Андрей Клишас. 

Кроме того, председатель сообщила, что в стране реализовывается «Концепция 
содействия развитию благотворительной деятельности в РФ на период до 2025 года». 
Благодаря ей, организации смогут получать особый статус. Систематизация и контролировать 
этой сферы со стороны органов власти поможет избежать мошенничества под видом 
благотворительности. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На руднике «Скалистый» завершена проходка самых глубоких в Евразии стволов 

Немецкая горностроительная компания «Тиссен Шахтбау ГмбХ» (Thyssen Schachtbau 
GmbH) построила два вертикальных ствола, которые стали самыми глубокими на 
евразийском континенте. Это вентиляционный ствол №10 и скипо-клетевой ствол №1. 

Проходку ВС-10 подрядчик завершил в августе 2018 года, достигнув проектной глубины 
2056 метров. К настоящему моменту уже завершено его переоснащение и запущена главная 
вентиляционная установка фирмы Holden. Теперь такая работа ведется на СКС №1. Прежде 
всего демонтировали проходческое оборудование. К маю следующего года в СКС-1 появятся 
скипы, предусмотрена установка клети для спуска-подъема горняков. 

Thyssen Schachtbau выполнила также техотходы длиной по 15 метров, которые к концу 
2021 года будут соединены с действующими выработками рудника «Скалистый». 

К 2022 году новыми стволами будет вскрыто месторождение богатых руд на глубине 
более 1700 метров. Строительство рудника «Скалистый» является ключевым 
инвестиционным проектом «Норникеля», который в значительной мере определяет 
перспективу развития минерально-сырьевой базы компании. В рудном поле «Скалистого» в 
двух месторождениях (Талнахское и Октябрьское) по утвержденным проектам числится на 
балансе около 60 миллионов тонн богатой руды. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Эпидемия гриппа и ОРВИ началась в Красноярске 
В Красноярском крае на шестой неделе 2020 года (с 3 по 9 февраля) зафиксировано 

начало эпидемического подъёма заболеваемости гриппом и ОРВИ. Об этом ИА REGNUM 
сообщили 11 февраля в краевом управлении Роспотребнадзора. Уточняется, что в 
эпидпроцесс вовлечены дети возрастных групп 3−6 и 7−14 лет. 

Показатель заболеваемости гриппом и ОРВИ среди совокупного населения региона 
составил 54,7 на 10 тыс., что на 22,8% ниже эпидпорога. 

Что касается Красноярска, здесь превышение недельных эпидпорогов регистрировалось 
среди совокупного населения на 12,7% за счёт двух возрастных групп — школьники и 
взрослые. 

Преимущественно в крае циркулируют вирусы гриппозной этиологии. Активно 
продолжают циркулировать вирусы не гриппозной этиологии. 
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Как сообщили ИА REGNUM в краевом правительстве, по данным министра 
здравоохранения региона Бориса Немика, на начало февраля по всему краю было 
зарегистрировано 12 832 заболевших гриппом и ОРВИ. 

В то же время в Красноярске, Рыбинском и Саянском районах зафиксировано 
превышение недельного эпидемического порога. 

Как сообщало ИА REGNUM, школы и детсады Томской области закрывают на карантин 
по гриппу. 

ИА REGNUM 
 

Смертность в Красноярском крае превысила рождаемость 
Аналитики Красноярскстата опубликовали статистику смертности и рождаемости в 

регионе. Так, по итогам 2019 года в крае по-прежнему умирает больше человек, чем 
рождается. Разница составляла 4 964 человека - это естественная убыль населения. 

Всего в прошлом году умерло 35,3 тысячи человек. Основной причиной гибели людей 
являются заболевания сердца и системы кровообращения - 49,7%. На втором месте идет 
онкология - 18,8%. Реже жители региона умирают от проблем с пищеварением (7%), 
болезней органов дыхания (5,4%) и инфекционных заболеваний.  
Отметим, что показатель смертности в регионе остался примерно таким же, как в 2018 году.  

По данным статистиков, за год в Красноярском крае родилось 30,3 тысячи детей. 
Мальчиков было больше, чем девочек. Тем не менее, прирост населения в региона упал 
более чем на 3 тысячи человек по сравнению с 2018-м. 

 Sibnovosti.ru 
Олег Матыцин: «В Красноярский край стоит очередь из спортивных федераций» 

Губернатор Красноярского края Александр Усс на встрече с министром спорта России 
Олегом Матыциным, прибывшим в Красноярск с рабочим визитом, обсудил ряд вопросов, 
касающихся развития в регионе массового спорта, а также планы по проведению спортивных 
соревнований международного уровня. 

Комментируя итоги встречи, Олег Матыцин отметил высокую востребованность местных 
спортивных объектов. 

— Стоит очередь спортивных федераций, которые хотят попасть в Красноярский край. 
Ведь профессиональная команда, которая была воспитана в дни подготовки и проведения 
Зимней универсиады, продолжает здесь работать. Кроме того, позиция и понимание со 
стороны руководства края, что проведение соревнований важны не только для участников, но 
и для жителей, остаются неизменными, — подчеркнул Олег Матыцин. 

Он также добавил, что в ближайшее время в Красноярске пройдет первенство мира по 
керлингу среди юниоров, а также этапы Кубка мира по фристайлу в дисциплинах могул и 
акробатика. 

Глава региона отметил, что Красноярский край полностью готов к проведению этих 
международных соревнований. 

…Также Олег Матыцин и Александр Усс приняли участие в открытии Х Зимней 
спартакиады учащихся России. Напомним, что именно Красноярск был выбран городом для 
проведения финальных спортивных соревнований по 10 видам спорта из 15, а также 
церемоний открытия и закрытия спартакиады. С 9 февраля по 3 апреля пройдут финальные 
соревнования по хоккею, сноуборду, фристайлу, бенди, спортивному ориентированию, 
горнолыжному спорту, биатлону, лыжным гонкам, шорт-треку и фигурному катанию. 

НКК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Число погибших из-за коронавируса превысило 1110 человек 
При этом общее число новых зараженных на материковом Китае за сутки составило 2015 

человек — это самый низкий показатель с 30 января. От болезни удалось вылечить 4740 
человек 
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Количество жертв коронавируса COVID- 19 достигло 1113 человек, сообщает 
госкомитет по вопросам здравоохранения Китая. 

Общее число зараженных власти страны оценивают в 44653 человек, из них 4740 
вылечились и выписаны из больницы. Кроме того, 8204 человека находятся в тяжелом 
состоянии, еще 185 тыс., которые близко контактировали с заболевшими, находятся под 
наблюдением. 

На материковом Китае за сутки выявлено 2015 заболевших — это самый низкий 
показатель с 30 января, отмечает Reuters. Большинство погибших — более 1 тыс. человек — 
в провинции Хубэй, в которой началась эпидемия. 

По данным Всемирной организации здравоохранения, коронавирусом заражены свыше 
40,5 тыс. человек. Глава ВОЗ Тедрос Гебрейесу 11 февраля заявил, что первые вакцины от 
COVID-19 (Corona Virus Disease, «болезнь, вызываемая коронавирусом») могут быть готовы 
через полтора года. При этом он отметил, что сегодня существует много доступных мер, 
которые могут предотвратить заражение. 

В России, по состоянию на 12 февраля, выявили двух зараженных. Одной из заболевших 
оказалась китайская студентка, ее уже выписали из больницы в Тюмени. 

РБК 
 
Песков: Даты голосования по поправкам в Конституцию пока нет 

Никаких дат проведения голосования по поправкам в Основной закон пока нет, все в 
процессе обсуждения, заявили в Кремле. 

Комментируя информацию СМИ, что голосование пройдет 22 апреля и его объявят 
выходным, пресс-секретарь президента Дмитрий Песков пояснил на брифинге: "Существуют 
разные точки зрения. Есть и такая. Она вынесена на обсуждение в том числе и рабочей 
группы. Но каких-либо решений на этот счет не принималось". "Никаких дат нет, они не 
объявлялись", - напомнил представитель Кремля. 

Нет решений и по тому, будет ли это голосование сразу за все поправки, пакетом. А вот 
то, что уже было сегодня объявлено, Песков подтвердил, - это планы президента встретиться 
в четверг, 13 февраля, с членами рабочей группы. "Можно предположить, что в том числе и 
на этой встрече пойдет речь и о параметрах, которые обсуждаются в группе", - добавил он. 

"Ничего пока не определено, принятых решений нет, - прокомментировал Песков 
предложение про сенаторов, их количество и сроки полномочий. - Это одно из многих 
предложений, инициатив, которые озвучиваются в рамках работы группы". 

"Вся информация, которая поступает оттуда - скорее о темах, которые на повестке дня в 
плане дискуссии, а не принятых решений", - объяснил представитель Кремля. 

"Какого-то четкого дедлайна в данном случае нет, работа ведется", - заключил Песков и 
предложил дождаться встречи президента с рабочей группой: "Там, по крайней мере какие-то 
заявления будут сделаны". 

Российская газета 
 

Правительство выкупит у ЦБ Сбербанк за счет излишков нефтегазовых доходов. 
Минфин сообщил, что разработал законопроект о выкупе Сбербанка и согласовал его с ЦБ. 

Минфин и ЦБ разработали законопроект, который предусматривает выход регулятора из 
акционерного капитала Сбербанка, сообщил Минфин. Предполагается, что доля ЦБ в банке 
будет выкуплена правительством за счет фонда национального благосостояния, в котором 
аккумулируются излишки нефтегазовых доходов. Сделка будет проведена, исходя из 
рыночной стоимости акций. 

ЦБ на данный момент принадлежит 50% плюс одна акция Сбербанка. Рыночная 
стоимость пакета ЦБ (согласно котировкам Сбербанка на Московской бирже на 16.20 мск 11 
февраля) составляет 2,787 трлн руб. Согласно годовому отчету ЦБ за 2018 г. регулятор 
учитывает свой пакет акций Сбербанка по балансовой стоимости — в 72,9 млрд руб. В ФНБ, 
по данным на 1 января 2020 г., было 7,8 трлн руб. 

Как сказано в пресс-релизе Минфина, инвестиции в Сбербанк соответствуют целям 
управления ФНБ — обеспечению сохранности вложенных средств и стабильного дохода от их 
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размещения. Покупка акций Сбербанка выгоднее, чем вложения средств ФНБ в 
гособлигации, пишет Минфин. Также выход ЦБ из капитала Сбербанка позволяет решить 
проблему конфликта интересов, когда ЦБ является и акционером, и надзорным органом. 

Из-за уникальности предстоящей сделки законопроектом «предусмотрены особенности 
применения федерального закона “Об акционерных обществах”, касающиеся направления 
обязательного предложения миноритарным акционерам о выкупе акций», указывает Минфин. 
Такое предложение будет сделано ЦБ миноритарным акционерам Сбербанка 
«единовременно при продаже первой части пакета акций по цене аналогичной цене 
продажи». 

Министр финансов Антон Силуанов заявил, что министерство и ЦБ солидарны по 
вопросам стратегии Сбербанка. Кроме того, смена контролирующего акционера никак не 
повлияет на гарантии государства по вкладам населения. 

…ЦБ сообщил, что продажа на внутреннем рынке иностранной валюты в связи с 
покупкой ФНБ контрольного пакета в Сбербанке будет осуществляться «в течение трех — 
семи лет после заключения сделки»… 

Ведомости 
 

«Известия»: сумма неуплаченных алиментов в РФ достигла исторического максимума 
В 2019 году общая сумма неуплаченных алиментов достигла исторического максимума, 

однако число должников-алиментщиков резко уменьшилось. Об этом пишут «Известия», 
ссылаясь на отчетность Федеральной службы судебных приставов (ФССП). 

Отмечается, что сумма неуплаченных алиментов выросла на 13% и установилась на 
отметке в 152 млрд рублей. 

Как стало известно, за прошедшие семь лет долги по алиментам стали больше 
практически в восемь раз. Уточняется, что их сумма за это время выросла в 7,5 раз, что 
является новым рекордом. 

«газета» 
 

Пенсионный возраст в России могут повысить еще раз 
Госдума отклонила законопроект, запрещающий повышать в России пенсионный возраст 

до 1 января 2030 года, передает корреспондент «Росбалта». 
Таким образом, депутаты отказались гарантировать неповышение пенсионного возраста 

до этого времени. Именно к 2030 году средняя продолжительность жизни в стране должна 
достигнуть, по прогнозам правительства, 80 лет. Однако сейчас 43% мужчин в России не 
доживают даже до 65 лет, отмечается в пояснительной записке к проекту. 

В Госдуме указали, что у 40% российских предпенсионеров нет работы. «Повышение 
пенсионного возраста приведет к значительному удешевлению рабочей силы. Низкая 
стоимость рабочей силы является главным препятствием повышения производительности 
труда и технологического развития, а стало быть, и экономического роста в России», — также 
указывается в пояснительной записке к проекту. 

В поддержку законопроекта высказались все думские фракции, кроме «Единой России», 
однако голосов депутатов не хватило для принятия соответствующего документа. По этой 
причине некоторые из них выразили уверенность, что пенсионный возраст в России будет 
повышаться и дальше. 

Так, депутат Госдумы от «Справедливой России» Олег Шеин сослался на исследования 
Высшей школы экономики, поддерживаемой правительством, которая указала на 
возможность очередного повышения в России возраста выхода на пенсию в 2028 году. 
«Также экспертами обсуждаются варианты снижения соцвзносов работодателями или 
вообще отмены государственной пенсии, чтобы люди копили себе на пенсию добровольно», 
— сказал Шеин. 

Росбалт 
Дооптимизировались: стране угрожает новое «дело врачей» 

Заявления нового министра здравоохранения Мурашко о состоянии дел в отрасли 
встревожили экспертное сообщество   
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Новый министр здравоохранения Михаил Мурашко сделал на днях крайне любопытные 
заявления, во многом проясняющие то, каких еще изменений в этой важнейшей отрасли 
можно ожидать в ближайшем будущем. Мурашко посетовал на ошибки и непрофессионализм 
врачей в России: «Мы теряем - я не буду целенаправленно называть цифру, у нас есть 
оценочные данные по летальным исходам и неблагоприятным, есть официальная статистика 
по фонду - но это, фактически, на сегодняшний день, если мы посмотрим с тяжелыми 
осложнениями, это более 70 тысяч человек в год...» 

Только от использования лидокаина, по словам Мурашко, в год погибает не менее 25 
человек. Еще министр обратил внимание на медицинские каталки, которые используются в 
скорой помощи: из-за неправильной их эксплуатации гибнет или получают тяжелые увечья 
минимум 1-2 человека... 

Ну и еще в том же духе, словно бы в стране и не было никакой «оптимизации» в этой 
сфере. 

А ведь в конечном счете, если довести рассуждения министра до логического конца, все 
упрется в знаменитый чеховский афоризм: «Лечить нужно не болезни, а их причины!». Увы, 
никакому министру в нашей стране это не под силу. 

Разумеется, на такие громкие заявления обратили внимание эксперты. К примеру, 
политолог, ведущий популярного канала «Политджойстик» Марат Баширов написал: 

«Новый глава Минздрава Михаил Мурашко разительно отличается от Вероники 
Скворцовой. Во-первых, он мужчина (шутка). Пропустим. Он начал, как министр медицины 
военного времени и его первые действия связаны с концлагерем под Тюменью в борьбе с 
коронавирусом, атакой на медвузы, проверкой на детекторе лжи кировского медработника, 
которого блогеры обвинили в убийстве пациентов и вот апофеоз - он говорит, что ежегодно 
из–за ошибок и непрофессионализма врачей в стране умирает порядка 70 тысяч человек. 
Страшно представить, как завтра новый генпрокурор Краснов звонит ему и просит 
предоставить данные о смертях граждан России по уголовному составу УК РФ "Причинение 
смерти по неосторожности" (статья 109 часть 2 - причинение смерти по неосторожности 
вследствие ненадлежащего исполнения лицом своих профессиональных обязанностей ). Это 
ж какое резонансное дело Мурашко дарит Краснову, как минимум 140 тысяч (не в одиночку же 
они больных "гасят"), а то и больше врачей можно посадить. Сталинское "Дело врачей" 1953 
года померкнет перед "Делом Мурашко". 

В этом обличье он - полный антипод Скворцовой. Она защищала сообщество врачей, 
Мурашко - открытым текстом нам сигнализирует - в России явно с врачами что-то не так, если 
их надо проверять на детекторе лжи. Хорошо, что не пытали кировского парня, а с них там 
сдастся. ВятЛАГ (раньше Киров назывался Вяткой) - известный передовик тех времен. 

Расскажите кто-нибудь Мурашко, что он уже не надзорник, а координатор и это 
принципиально разные ролевые модели не только действий, но в первую очередь мышления. 
Если он видит проблемы в врачах, а не в системе, то горе нам всем. Скворцова хотя бы 
пыталась разобраться, когда обвиняли питерского Каабака, а при Мурашко дело вновь 
возбудили и боюсь оно первое из череды многих...» 

Политолог Максим Жаров согласился с Башировым и сделал еще более радикальные 
выводы: «Новые министры в правительстве Мишустина хуже старых. Этот медицинский факт 
был ясен с самого начала людям, знакомым с ситуацией в Белом доме изнутри, теперь этот 
факт стал истиной для всех остальных. Включая даже ярых недоброжелателей бывших 
министров. Это очень характерный штрих текущей ситуации в элитах. Отрицательный 
кадровый отбор становится общим местом...» 

Сетевой аналитик Анатолий Несмиян в связи с выступлением министра задался 
вопросами: «Первый - реактивный. Если есть данные о смерти пациента по вине врача - то 
вопрос носит очевидный уголовный характер. И нужно возбуждать в отношении врача 
уголовное дело. Фактически новый министр здравоохранения Мурашко пригласил нового 
генерального прокурора Краснова к тому или иному решению. Если возбуждать столь 
масштабное дело - то на выходе мы получим погром врачей почище небезызвестного "дела 
врачей-вредителей". Если Краснов не отреагирует - то ему всегда можно будет в будущем 
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задать вопрос: тебе же сигнализировали, но ты проигнорировал. Что ты за генеральный 
прокурор? 

Второй вопрос - уже к самому министру Мурашко. Хорошо. Проблему ты обозначил. Как 
думаешь ее решать? Просто сажать врачей-убийц? Дело полезное, но кто тогда будет 
лечить? Через год-два посадок лечить станет просто некому. А останутся те, кто будет 
действовать предельно аккуратно, строго по протоколу, категорически не беря на себя 
ответственность даже в случае насморка больного, не говоря уже о более сложных случаях. 
А это почти ничем не отличается от развала всей системы медицинской помощи, которая 
осталась. 

Учить врачей правильно? Чтобы они не ошибались? Тоже хорошая идея. Но толку с 
умного и профессионального врача, если ему нечем лечить. И где вы вообще видели 
профессионального врача, вооруженного зеленкой и арбидолом на все случаи жизни? Это 
тогда нужно поднимать из руин всю фармацевтическую промышленность, медбиопром, а это 
потребует развития смежных отраслей производства - у министра здравоохранения есть на 
это полномочия? Эдак можно докатиться до того, что министр потребует проведения 
экономических реформ в стране и выработки новой промышленной политики. А кто ты такой - 
задаст ему резонный вопрос руководство. Кто тебя уполномочил лезть не в свое дело? Твое 
дело - больничные утки, вот ими и занимайся. К уткам претензии есть? 

Замкнутый круг. А потому неважно, что сказал министр Мурашко. Важно то, что ничего 
делаться не будет, так как проблема носит системный характер. И решать ее можно только 
системно. Либо имитировать решение, скажем, арестовав и посадив десятка два врачей-
вредителей. Вроде бы все верно и правильно, но при этом ничего по существу не тронув. И 
тогда можно смело рассчитывать на орден и похвальную грамоту от президента...» 

Солидарны с автором и его читатели. Так Светлана Жукова пишет: «Новый министр 
здраво...захоронения открестился от деятельности предыдущего министра этого самого 
здраво..., чтобы скинуть с себя значительную часть ответственности за уже проведенный 
развал отрасли...» 

Блогер Товарищ Маузер обобщает: «А что все остальное у нас в шоколаде? У нас ВУЗы 
готовят точно таких же никуда не годных педагогов, инженеров, ученых и т.д. и т.п. С одной 
стороны ВУЗы дают знания ниже плинтуса, и с каждым годом это образование деградирует, с 
другой стороны будущие специалисты совершенно не заинтересованы в получении хоть 
каких-то знаний прекрасно понимая, что эти знания не дают ему никаких перспектив. Каждый 
молодой специалист, если находит работу, стремится всеми правдами и неправдами 
поскорее стать каким-нибудь менеджером, причем все равно каким только бы не оставаться 
инженером, педагогом и т.д а заниматься перекладыванием бумажек. Так что сейчас 
проблема не только, да и не столько в отсутствии оборудования и т.п., сколько в отсутствии 
специалистов способных работать на этом оборудовании. Все по басни Крылова Мартышка и 
очки...» 

А блогер Tarsevs кратко рисует состояние отрасли: «Современный врач в России в 
амбулаторном звене большую часть времени общается с компьютером. У него нет времени 
на пациента, каким бы ловким и продвинутым он не был. Прием длится от 10 до 15 минут. 
Для "правильного" оформления электронных документов нужно больше. Что касается 
стандартов, они есть для части болезней, но многие из них устарели, а главное, не учитывают 
сопутствующую патологию и лечение, потому что это невозможно в принципе даже для 
основных патологий, количество болезней и их возможное сочетание гораздо больше 
возможных шахматных комбинаций. И времени на изучение записей других докторов у врача 
либо мало, либо нет вовсе. Диагноз должен быть вынесен в первое посещение, повторные 
явки напрягают доступность и создают огромные очереди. Недавняя оптимизация 
здравоохранения была просто сокращением расходов путем сокращения больниц и 
медперсонала. Подготовка в институтах отстает от современных реалий, постдипломное 
образование в том же положении. Ставка на врачей общей практики была сделана с упором 
на терапевтов. Это была ошибка, они и без того были перегружены. 
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Возникла иллюзия, что узкие специалисты могут быть выключены из 
цепочки в большинстве случаев, но это иллюзия. Страховые компании в государственной 
медицине не нужны. Пятое колесо. Профилактическая работа носит характер кампанейщины. 
Доступ пациентов к огромному перечню лекарств без рецепта врача в аптеках приводит к 
дикому количеству побочных эффектов, нежелательных взаимодействий, смертей от 
отравлений. Государственная система ОМС работает плохо из-за недофинансирования, 
частная медицина с креном в вождение пациентов по кругу платных услуг. У одних граждан 
отношение к здоровью наплевательское, другие живут в поликлиниках, пытаясь вылечить 
свой возраст или страхи. Это все можно продолжать бесконечно. Но если бы прокурор за все 
ошибки заводил дела, действительно, лечить бы было некому, и даже не потому, что всех бы 
пересажали, а потому, что никто бы в медицину работать не пошел. Сажать всех подряд за 
неумышленные действия при попытке помочь, это знаете ли, скользкий путь...» 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Самые необходимые поправки в Конституцию 
Конституция - это не только основной закон. Конституция определяет основы 

политической, правовой и экономической систем государства, являясь учредительным 
документом, в котором изложены основные цели создания государства. 

Иными словами, это фундамент, на котором стоит государственность. И именно он 
является основополагающим базисом не только для настоящего, но и для будущего. 

В какой стране мы хотим жить сегодня? Какую страну мы хотим оставить своим детям? 
Какие принципы для нас приоритетны? Вопрос не простой. Но ответить на него нам помогут 
те вызовы, с которыми мы сегодня сталкиваемся. 

Наша реальность такова, что базовых основ Конституции для защиты своих прав сегодня 
мало. И нам все чаще приходится отстаивать некогда незыблемые приоритеты. 

С учётом текущих мировых тенденций не исключено, что право на брак между мужчиной 
и женщиной лет через 10 окажется под большим вопросом. И нет, это не мои фантазии. Уже 
сейчас представители ЛГБТ в некоторых странах становятся привилегированной кастой, на 
которую даже косо смотреть запрещено. ЛГБТ-лобби триумфально шествует по планете, 
требуя с одной стороны толерантности к своим подопечным, но с другой - нетерпимости к 
тем, кто не приемлет подобного рода отношений. 

Потому да, ради права наших потомков не стать заложниками западных трендов, их 
право на создание традиционной семьи нужно защищать. 

Что касается русского народа. Все чаще слышу с разных сторон, что русский - это 
прилагательное. Что русских не существует. Что есть ордынцы, угро-финны, мокши, вата, 
«свино-собаки» и т.д. А русских - нет. И, похоже, главная задача тех, кто распространяет все 
эти бредни, заключается в том, чтобы со временем понятие русскость действительно 
исчезло. Но ведь русский - это не просто национальность. Это состояние души. Быть по крови 
можно кем угодно. Но если ты живёшь в России и ощущаешь себя частью этой страны, 
искренне ее любишь, гордишься ею, разделяешь с ней все радости и горести, то ты - русский! 
Что бы кто ни говорил. И дети наши должны знать, что они - русские. И что их право быть и 
называться русскими никто никогда не посмеет оспорить. 

Бог. Он есть, и он един. Все мы его дети и живем в хранимой Им стране. И если его 
упоминание будет закреплено в Конституции, то хуже от этого точно никому не станет. Что 
касается в него неверующих, то им опасаться нечего. Заставлять отказываться от своих 
убеждений никого не станут. Но в мире, где материальное все больше доминирует над 
духовным и где «золотой телец» все чаще ставится во главу угла, должно быть что-то, что 
именно нас удержит от окончательного превращения в циничного потребителя, у которого 
вместо души - айфон и кредитная карта. 

Народ-победитель. Если по этому пункту у кого-то есть претензии, сомнения и вопросы, 
то мне его искренне жаль. Потому как тот подвиг, который совершил наш народ, освободив не 
только свою страну, но и весь мир от фашизма - оспаривать может или дурак, или подонок. 
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Но увы. Сегодня нас действительно хотят записать не в правнуки Победы, а в 
наследников «оккупантов, мародеров и насильников». И защитить от этой клеветы не только 
наших дедов-прадедов, но и наших потомков, которых хотят принудить платить и каяться, - 
наша обязанность! 

Русский язык. Да, он тоже должен быть под защитой. Потому как именно с языком, как со 
средством самоидентификации и маркером этничности, борьба ведётся в первую очередь. 
Языковая политика Украины и Прибалтики - наглядный тому пример. Россия же без русского 
языка станет современной иллюстрацией к притче о Вавилоне со всеми вытекающими из 
этого факта последствиями. 

Безусловно, это не все предложенные поправки. Но именно эти я (подчеркиваю, это мое 
сугубо личное мнение) считаю необходимыми. Потому что они продиктованы не чьей-то 
прихотью, а окружающей нас реальностью. В которой теперь нужно защищать не только 
право на жизнь, но и право жить в соответствии со своими приоритетами и потребностями, а 
не так, как хотят нам навязать либо внутреннее меньшинство, либо назойливые советчики 
извне. 

 News Front 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,95  ▲ 0, 18 

EUR 69,77 ▼ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 


